

Die Rheinische Friedrich-Wilhelms-Universität Bonn ist eine internationale Forschungsuniversität mit einem breiten Fächerspektrum. 200 Jahre Geschichte, rund 31.500 Studierende, mehr als 6.000 Beschäftigte und ein exzenter Ruf im In- und Ausland: Die Universität Bonn zählt zu den bedeutendsten Universitäten Deutschlands und wurde als Exzellenzuniversität ausgezeichnet.

An der Medizinischen Fakultät der Rheinischen Friedrich-Wilhelms-Universität Bonn ist eine

W3-Professur für Palliativmedizin

unbefristet zum 1. April 2026 zu besetzen. Mit der Professur ist die Leitung der Klinik für Palliativmedizin am UKB und zusätzlich der chefärztlichen Leitung des Zentrums für Palliativmedizin am Helios Klinikum Bonn verbunden.

Die Klinik für Palliativmedizin des UKB umfasst acht stationäre Betten, den innerklinischen Palliativdienst und die Ambulanz. Sie ist Mitglied des Center for Integrated Oncology (CIO) Bonn im CIO ABCD (AachenBonnKölnDüsseldorf). Das Zentrum für Palliativmedizin am Helios Klinikum umfasst ebenfalls acht stationäre Betten, den innerklinischen Palliativdienst, das Team der spezialisierten ambulanten Palliativversorgung und den ambulanten Hospizdienst. Zugehörig ist die Akademie für Palliativmedizin am Helios Bildungszentrum mit Fort- und Weiterbildungsangeboten für alle Berufsgruppen in der Palliativversorgung. Beide Einrichtungen versorgen jeweils über 1000 ambulante und stationäre Patienten mit lebenslimitierenden Erkrankungen pro Jahr.

Gesucht wird eine national und international anerkannte Persönlichkeit, die das Gebiet der Palliativmedizin in Krankenversorgung, Forschung und Lehre sichtbar vertritt. Die Fortführung und der weitere Ausbau der klinischen und wissenschaftlichen Kooperationen am Standort mit den onkologischen und weiteren Fachabteilungen sowie die Kooperation mit den Abteilungen des Helios Klinikums wird ebenso erwartet wie die Bereitschaft zu fachübergreifender Zusammenarbeit innerhalb der Forschungsschwerpunkte der Medizinischen Fakultät sowie im Bonner Netzwerk Versorgungsforschung. Erwünscht sind Kompetenzen und Vorerfahrungen hinsichtlich der Zertifizierungsmaßnahmen von DKG und DGP und die Mitarbeit im klinischen Ethikkomitee.

Von der zukünftigen Stelleninhaberin/dem zukünftigen Stelleninhaber wird erwartet, dass sie/er die palliativmedizinische Forschung mit eigenen Schwerpunkten weiter ausbaut. Einschlägige Erfahrungen in der Einwerbung und Leitung von Drittmittelprojekten und international sichtbare Publikationen werden vorausgesetzt; die aktive Mitwirkung in nationalen und internationalen Netzwerken ist erwünscht.

Besonderes Engagement und Erfahrung mit der studentischen Lehre gemäß § 36 Hochschulgesetz NRW werden vorausgesetzt. Eine Beteiligung in der Weiterentwicklung des

longitudinalen Kommunikationscurriculums und an der Ausbildung in den Bonner Graduiertenschulen (BIGS) ist erwünscht.

Einstellungsvoraussetzungen sind die Approbation als Ärztin/Arzt, Facharztanerkennung und Zusatzbezeichnung Palliativmedizin sowie die Habilitation oder der Nachweis gleichwertiger wissenschaftlicher Leistungen. Neben fachlicher Expertise und Leitungskompetenz sind in besonderem Maße Kommunikationskompetenz und Kooperationsbereitschaft gefordert.

Die Universität Bonn setzt sich für Diversität und Chancengleichheit ein. Sie ist als familiengerechte Hochschule zertifiziert. Ihr Ziel ist es, den Anteil von Frauen in Bereichen, in denen Frauen unterrepräsentiert sind, zu erhöhen und deren Karrieren besonders zu fördern. Sie fordert deshalb einschlägig qualifizierte Frauen nachdrücklich zur Bewerbung auf. Bewerbungen werden in Übereinstimmung mit dem Landesgleichstellungsgesetz behandelt. Die Bewerbung geeigneter Menschen mit nachgewiesener Schwerbehinderung und diesen gleichgestellten Personen ist besonders willkommen.



Qualifizierte Bewerber*innen werden gebeten, sich über das Berufungsportal der Universität Bonn zu bewerben (<https://berufungsportal.uni-bonn.de/openProcedureList.do>). Die Bewerbung kann in deutscher oder englischer Sprache bis zum 19.01.2026 erfolgen.

Dekanat der Medizinischen Fakultät
Der Rheinischen Friedrich-Wilhelms-Universität Bonn
Venusberg-Campus 1 | Haus 33, 53127 Bonn

Informationen zum Bewerbungsverfahren finden Sie unter nachfolgendem Link: (<https://www.medfak.uni-bonn.de/de/fakultaet/karrierewege/akademische-karriere/berufung>)

The University of Bonn is an international research university with a wide education and research profile. With a 200-year history, approximately 31,500 students, more than 6,000 staff, and an excellent reputation at home and abroad, the University of Bonn is one of the most important universities in Germany and is recognized as a University of Excellence.

At the Faculty of Medicine at the University of Bonn, a

W3 Professorship for Palliative Medicine

is to be filled on a permanent basis on 1 April 2026. The professorship is associated with the management of the Department of Palliative Medicine at UKB and also the medical directorship of the Center for Palliative Medicine at Helios Klinikum Bonn.

The Department of Palliative Medicine at UKB comprises eight in-patient beds, the in-hospital palliative care service, and the outpatient clinic. It is a member of the Center for Integrated Oncology (CIO) Bonn in the CIO ABCD (AachenBonnCologneDüsseldorf). The Center for Palliative Medicine at Helios Klinikum Bonn also comprises eight in-patient beds, the in-hospital palliative care service, the specialized outpatient palliative care team, and the outpatient hospice service. The Academy for Palliative Medicine is part of the Helios Education Center with professional development and further training opportunities for all professional groups within palliative care. The two institutions each treat over 1000 patients with life-limiting illnesses each year on an inpatient and outpatient basis.

A nationally and internationally recognized personality is sought who visibly represents the field of palliative medicine in patient care, research, and teaching. The continuation and further expansion of the clinical and academic collaborations undertaken at the site with the oncological and other specialist departments and cooperation with the departments at the Helios Klinikum is expected, along with a willingness to cooperate in an interdisciplinary manner within the specialist research areas of the Faculty of Medicine and in the Bonn Network for Healthcare Research. Expertise and previous experience with regard to the certification measures of the DKG and DGP and participation in the clinical ethics committee are desired.

The future job holder is expected to further expand research within palliative medicine with their own specialisms. Relevant experience in acquiring and managing third-party funded projects and internationally visible publications is essential; active involvement in national and international networks is desired.

Special commitment to and experience in teaching students in accordance with section 36 of the Higher Education Act of North Rhine-Westphalia (Hochschulgesetz NRW) is required. Involvement in the further development of the Longitudinal Communication Curriculum and in training at the Bonn Graduate Schools (BIGS) is welcomed.

The successful candidate must have a license to practice as a doctor, certification as a specialist and additional qualification in palliative medicine, and a habilitation or evidence of

equivalent academic achievements. In addition to technical expertise and leadership skills, communication skills and a willingness to cooperate are particularly required.

The University of Bonn is committed to diversity and equal opportunity. It is certified as a family-friendly university. It aims to increase the proportion of women in areas where women are under-represented and to promote their careers in particular. It therefore strongly encourages women with relevant qualifications to apply. Applications will be handled in accordance with the Landesgleichstellungsgesetz (State Equality Act). Applications from suitable individuals with a certified serious disability and those of equal status are particularly welcome.



Qualified candidates are asked to apply via the Appointment Portal of the University of Bonn (<https://berufungsportal.uni-bonn.de/openProcedureList.do>). The application can be submitted in German or English by January 19, 2026.

Dean's Office in the Faculty of Medicine
University of Bonn
Venusberg-Campus 1 | Haus 33, 53127 Bonn

You can find information on the application procedure at the following link:
(<https://www.medfak.uni-bonn.de/en/faculty/career-paths/academic-careers/appointment>)